
La parole aux citoyens 
 
Nombreux sont les militants et les associations engagés dans le développement de la 
démocratie, de l’éducation populaire, …, de l’écologie et du développement territorial. 
Il y a de grandes attentes, foisonnement d’initiatives et de réflexions, pour le développement 
de ces différentes thématiques. 
Nous n’avons pas tous les mêmes points de vue mais il est impératif de revivifier la 
démocratie, de faire vivre la citoyenneté. 
 
Une étape pour la rénovation de la vie publique vient d’être lancée et un processus de 
redécentralisation est en cours. Mais à aucun moment il n’est prévu d’associer le monde 
associatif, syndical et les citoyens. Va-t-on laisser les seuls élus et autres "experts" décider de 
la nouvelle organisation institutionnelle et territoriale ? 
Les précédentes lois de décentralisation ont été victimes de l’absence des citoyens dans la 
décision. Une collectivité ne peut qu’être au service exclusif des populations.  
N’est-il pas indispensable, comme le dit le Front de Gauche, de donner toute sa "Place au 
peuple" ? Et ainsi de favoriser la prise de parole du monde associatif et syndical, ainsi que des 
citoyens pour leur permettre de peser dans les décisions à venir ? 
Nous ne devons pas rater l’opportunité de faire que nos concitoyens soient acteurs des lois à 
venir. 
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